



CECOVA
Consejo de Enfermería
de la Comunidad Valenciana

EL CONSEJO DE ENFERMERÍA DE VALENCIA ESPERA QUE SANIDAD CUMPLA CON LOS COMPROMISOS RESPECTO A LA OPE 2015, EL DESARROLLO DE LA ENFERMERÍA ESCOLAR, LAS PLAZAS DE ENFERMERÍA DE SALUD MENTAL Y LAS ENFERMERAS GESTORAS DE CASOS

- La Organización Colegial Autónoma considera que 2015 será un año mejor para la Enfermería de la Comunidad Valenciana si se ponen en marcha las medidas anunciadas



La Organización Colegial de Enfermería de la Comunitat Valenciana espera que 2015 sea un año mejor que el año 2014 para el colectivo de Enfermería si se cumplen los compromisos anunciados por el conseller de Sanidad, Manuel Llobart.

Así, destacaron los compromisos de convocatoria de una Oferta Pública de Empleo (OPE) con plazas de Enfermería; la implantación definitiva de la figura de la enfermera escolar en los 47 centros de Educación Especial de la Comunidad Valenciana; el despliegue de alrededor de 100 plazas de la especialidad de Enfermería de Salud Mental en las unidades de Salud Mental de Atención Primaria; y la ampliación de la figura de la enfermera gestora de casos a todos los departamentos de Salud.

En un encuentro con los medios de comunicación con motivo de la Navidad, el presidente del CECOVA, José Antonio Ávila Olivares, mostró su confianza en que estos cuatro compromisos contribuyan, sin lugar a dudas, a que las enfermeras de la Comunitat Valenciana en situación de desempleo, tanto generalistas como especialistas, vean una puerta abierta a sus expectativas laborales y ayuden a aliviar el incremento del paro enfermero, que en el período 2010-2013 sufrió un aumento porcentual de casi el 50% con 500 enfermeras más en paro. El CECOVA destacó el compromiso de la Conselleria de Sanidad de ampliación de la **Enfermería Gestora de Casos** a todos los departamentos de Salud donde todavía no está implantada, dado que esta figura encargada de configurar una atención específica, personalizada y próxima a los pacientes más complejos permitió una reducción del 77% de las urgencias y del 70% de los ingresos hospitalarios en los pacientes en el último año.

Por ahora, esa figura ya está implantada en 14 de los 24 departamentos de la Comunidad Valenciana.

Además, el CECOVA también confía en que en 2015 se pueda **desbloquear la OPE 2007** con una sentencia del Tribunal Supremo para seguir adelante con el segundo examen de una convocatoria que incluye 500 plazas de Enfermería, que contribuirá a reducir sensiblemente los casi 3.000 puestos de enfermeras interinas en el sistema sanitario de la Comunidad Valenciana.

Con el objetivo de tender puentes entre el mundo universitario y colegial, el CECOVA potenciará en 2015 la nueva **figura de precolegiado**, en colaboración con los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia, para que el alumnado del Grado de Enfermería de las universidades de la Comunitat Valenciana tenga la posibilidad de inscribirse gratuitamente en las instituciones colegiales de Enfermería como precolegiados.

Así, podrán acceder a diferentes servicios del CECOVA y los colegios durante la formación universitaria y permite a las futuras enfermeras acercarse al mundo profesional y entrar en contacto con sus futuros compañeros.

Para ello, también se ha puesto en marcha este año el periódico *Enfermería universidad*.

Otro aspecto que también contribuirá a mejorar la situación de los profesionales de Enfermería será la próxima aprobación del proyecto de **Ley de Salud de la Comunitat Valenciana**, que introduce la consideración de autoridad pública para los profesionales sanitarios de modo que a partir de ahora cualquier agresión será considerada como atentado a la autoridad y, por tanto, castigada como un delito y no como una falta con el consiguiente incremento de la pena. Es de esperar que ello contribuya a reducir sensiblemente las cifras de agresiones a enfermeras, que en 2014 sumaron 11 casos frente a las 16 registradas el año anterior.

Por otra parte, el CECOVA también seguirá trabajando en 2015 en el programa de **Indicadores de Calidad en Terapia Intravenosa (INCATIV)** para ampliar este programa de mejora de la seguridad en la terapia intravenosa a todos los centros hospitalarios de la Comunitat Valenciana. En la actualidad, ya abarca a 15 hospitales públicos y cuatro privados.

Además, el programa INCATIV participa en el estudio *OMG-Un millón de catéteres globales*:

Estudio de prevalencia mundial de catéteres intravenosos periféricos de los compañeros australianos, de la Griffith University, en Australia.

Es el primer estudio de este tipo y tendrá una importancia mundial al documentar la situación actual en prevalencia del uso de los catéteres periféricos intravasculares y sus complicaciones, participando más de 50 países. En España colaboran más de 25 hospitales, la inmensa mayoría de la Comunidad (22), y 18 de éstos adheridos al Programa INCATIV. El Hospital Arnau de Vilanova es el referente español.

Respecto al anteproyecto de la **Ley de Colegios y Servicios Profesionales**, el CECOVA ha defendido en sus alegaciones ante el Ministerio de Economía y Competitividad y seguirá pidiendo que se tenga en cuenta el Estatuto de Autonomía, que otorga a la Generalitat la competencia exclusiva sobre colegios y consejos profesionales y ejercicio de las profesiones tituladas. Posteriormente, se acelerará la adecuación de los estatutos colegiales al nuevo marco.